

Alienta sector industrial impulso economía mexicana en tercer trimestre

Por **María Luisa Aguilar** -octubre 31, 2023

Frente al tercer trimestre de hace un año, el PIB mostró un crecimiento de 3.3%, donde el Sector Primario avanzó 5.3%, el de Servicios 2.5% y el Industrial 4.5%

La economía mexicana creció en el tercer trimestre 0.9% a tasa trimestral, con ocho trimestres consecutivos de avance y donde todas las actividades económicas exhibieron progreso, lideradas por el Sector Industrial o de la Transformación, con un alza de 1.4% en el periodo.

Por actividad económica, el Sector de los Servicios, que junto con las actividades secundarias representan más de las dos terceras partes del PIB, avanzaron 0.6%.

La tasa más alta de crecimiento del ejercicio estuvo liderada por las actividades primarias, relacionadas con la Ganadería, la Pesca y la Agricultura, de 3.2%.

A tasa anual, o frente al tercer trimestre de hace un año, la economía mexicana mostró un crecimiento de 3.3%, donde el Sector Primario lo hizo a un ritmo de 5.3%, mientras que los sectores Industrial y de Servicios mostraron tasas de 4.5% y 2.5%, respectivamente.

Al dar a conocer la Estimación Oportuna del Producto Interno Bruto Trimestral (EOPIBT), el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) agregó que en los primeros nueve meses de 2023 y con series desestacionalizadas, el PIB oportuno aumentó 3.5% a tasa anual.

Con el resultado preliminar del tercer trimestre, el PIB nacional coloca 4.42% por encima del nivel observado previo a la pandemia, o respecto a 2019.

También ubica 3.89% arriba del nivel máximo previo, que ocurrió durante el tercer trimestre de 2018.

Con cifras originales, expresadas sin el efecto calendario y que son las que toma en cuenta el mercado para su análisis y estimados, el PIB del tercer trimestre creció 3.3% a tasa anual o frente al mismo lapso de hace un año.

En su interior, las actividades primarias avanzaron 5.6%, mientras que el Sector Industrial y el de los Servicios lo hicieron a un ritmo de 4.5% y 2.5%, respectivamente, sin mayores cambios respecto a las cifras desestacionalizadas.

Motores

El mayor dinamismo en la economía mexicana durante el año ha sido consecuencia del crecimiento en el consumo y la inversión fija bruta, que en el tercer trimestre alcanzaron máximos históricos, destacó el Grupo Financiero Base.

El consumo se ha visto impulsado por el crecimiento de la masa salarial, las remesas y las transferencias que hace el gobierno a varios grupos de la población y también por la actividad crediticia.

La inversión fija bruta, a su vez, ha alcanzado máximos históricos por el proceso de relocalización de las cadenas de valor y por la construcción de obra pública, especialmente las catalogadas insigne para el Gobierno Federal, como el Tren Maya o la Refinería de Dos Bocas, construidas a marchas forzadas antes de que termine el sexenio en 2024.

La calificadora internacional Fitch Ratings señaló que los datos preliminares del PIB del tercer trimestre indican una actividad económica que se mantiene resiliente, con un mercado laboral sólido, y fuertes entradas de remesas, alentando el consumo pese a una política monetaria restrictiva.

Destacó además el notable progreso de la inversión privada, particularmente en maquinaria y equipo y en la construcción no residencial, producto del nearshoring.

“Anticipamos que el nearshoring será una importante oportunidad de crecimiento para México durante los próximos tres a cinco años”, mencionó Carlos Morales, director de calificaciones soberanas para América Latina de Fitch.